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L’Assemblea Annuale Soci di quest’anno, svoltasi il 20 giugno 2024, 
presso i Saloni della Tenuta Canta di Volvera,  ha un sapore e un 
significato del tutto particolari, come commentato dal Segretario 
Cristiano Martino, sin dalle sue prime parole con cui saluta i Soci e gli 
Ospiti e dà apertura all’evento. 

 

Spiega, infatti, che quest’anno l’Assemblea rappresenta carattere 
elettivo dal momento che si sono svolte recentemente le elezioni per il 
rinnovo del Consiglio Direttivo che si insedierà dal primo luglio 2024 e 
condurrà il Club per il prossimo biennio, e quindi nel programma della 
giornata verranno illustrati i risultati delle suddette elezioni. 

In esito a  questo viene conseguentemente a scadere il 3° e ultimo 
mandato dell’attuale Presidente A. Errichiello, che con la giornata di 
oggi presiede il suo ultimo evento. 

Quindi il Segretario passa la parola al Presidente dopo avere illustrato 
brevemente l’agenda dei Lavori.  

La Tenuta Canta è ormai diventata una “location CDT”, essendoci 
tornati per la 3a volta dopo la convention CDT del novembre 2022 e poi 
l’evento d’Estate 2023; il luogo ha un suo fascino, in quanto la tenuta 
risale alla fine del ‘600 ed è immersa in un suggestivo paesaggio con 



vista sul Monviso; l’ampiezza degli spazi permette di gestire bene i 2 
eventi Assemblea e Cena. 

 

Assemblea Ordinaria del 20 giugno 2024 

L’Assemblea si è tenuta nel caratteristico salone di soppalco molto 
spazioso e caratteristico, con le sue travi e legni a vista, dove hanno 
preso posto Soci e Ospiti. 

 

Dopo il preambolo del Segretario prende la parola il Presidente 
Antonio Errichiello. 



 

  

Dopo il suo benvenuto e saluto a tutti i presenti entra subito in 
argomento iniziando una breve descrizione degli eventi che lo hanno 
portato al suo ingresso nel Club nel 2017 e in successione alla sua guida 
nel 2018, raccontando per grandi linee le attività portate avanti durante 
i 3 mandati da Presidente. 

Viene fatta un’ampia panoramica sui valori del CDT e 
sull’arricchimento di cui ci si giova stando nel Club, sia sul piano 
tecnico-scientifico sia sul piano umano, in quanto si conoscono molte 
persone, molte aziende e ci si relaziona con le importanti Istituzioni del 
territorio; questo permette di entrare in sintonia con l’intero contesto e 
quindi diventare parte attiva di “un gioco di squadra” che ormai è 
diventato un segno distintivo del Club CDT e pienamente riconosciuto 
nel contesto di cui facciamo parte! 

Le parole del Presidente: 

“Questo è quello che è successo a me, che pur arrivando da contesti 
internazionali molto stimolanti, grazie al CDT mi sono specificamente 
arricchito entrando in relazione con tutto questo mondo interessante 
e variegato che poco conoscevo con cui ho avuto la possibilità di 
interagire, creare sinergie, esserne contaminato ed essere io stesso 
motivo di contaminazione positiva e di incidere anche sulle cose e sui 
modi di pensare, spingendo per la comunicazione diffusa e per uscire 
dall’isolamento delle aziende verso la conoscenza, il dialogo e il “gioco 
di squadra, insomma verso un nuovo concetto dove non ci si può 
sottrarre al confronto aperto e alla inevitabile competizione”. 



Queste alcune delle parole del Presidente, che aggiunge: 

“Per il gran lavoro che è stato fatto in questi 6 anni devo ringraziare 
molte persone che mi sono state vicino e mi hanno dato grande 
sostegno in tutte le attività portate avanti; da loro ho imparato molto 
e ho anche trasmesso loro qualcosa di mio. Custodisco tutto ciò con 
molta cura e riflessione e mi sento di dire a tutti che stare nel Club 
CDT porta molti valori aggiunti e tanta conoscenza con relazioni di 
valore!” 

“In primo luogo devo menzionare i colleghi dei 3 Direttivi che hanno 
accompagnato i miei mandati, con i quali abbiamo condiviso “1000 
esperienze”, talvolta abbiamo discusso anche animatamente ma mi 
sono in ogni modo sforzato di far capire che l’interesse del CDT è 
sempre sopra tutto, e questo deve essere il viatico che deve guidare il 
futuro del Club!” 

“Naturalmente nomino qui i nostri 3 Soci Onorari Rasetti-Carbonato-
Saracco, 3 Figure di spicco nei 3 campi della Scienza, dell’Industria e 
dell’Accademia, con i quali c’è stato un contatto molto fluido e non mi 
hanno mai fatto mancare la loro vicinanza e partecipazione agli 
eventi del Club, innalzandone sempre valore e prestigio: li ringrazio” 

“Allo stesso modo devo ringraziare l’Unione Industriale di Torino per 
l’assistenza sempre ricevuta e per la struttura associativa messa a 
disposizione dei 5 Club, con la volontà precisa di valorizzare i 5 Club e 
stimolare sinergie costruttive per tutti e per il territorio; ringrazio le 
tante persone con cui ho dialogato in modo molto concreto e pratico, 
dalla Presidenza a tutti i collaboratori esperti in molte materie, sparsi 
nei vari piani dell’Edificio UI, , trovando sempre soluzioni a tutto”. 

“Devo anche menzionare una serie di istituzioni locali per le molte 
collaborazioni condivise, come i 2 Atenei di Torino, Politecnico e 
Università, il Mesap, la Siat e Ipla per le molte tematiche affrontate 
insieme, su argomenti di grande rilievo e con esteso interesse dei Soci 
e del pubblico. Il Politecnico, in particolare, è stato il nostro riferimento 
costante con un confronto sempre costruttivo che ha portato risultati 
importanti ed eventi su grandi tematiche: è per questo che ringrazio 
particolarmente Guido Saracco e i suoi Vice Rettori, Giuliana 
Mattiazzo e Matteo Sonza Reorda con cui abbiamo dialogato molto”, 
così pure con il Prof. Romano Borchiellini responsabile dell’Energy 
Center del Polito, per il gran lavoro fatto insieme e Barbara Caputo, la 
professoressa dell’Intelligenza Artificiale del Politecnico.. 

Il Presidente richiama anche una serie di nomi che particolarmente gli 
sono stati vicino durante molte fasi del suo lungo periodo di 
Presidenza CDT; che ha cosi elencato: Piero Pizzi, Giuseppe Careglio, 
Marco Mattioli, Michele Verdi……e ancora Antonio Scanu, Antonio 



Strumia, Stefano Re Fiorentin…..tutti menzionati per fatti specifici 
legati a concreta continuità e partecipazione operativa, sempre 
nell’interesse del Club. Il Presidente ha anche tenuto a dire che….  

“l’elenco delle persone da nominare è davvero molto lungo e non me 
ne vogliano tutti coloro che non nomino”. 

Menzione specifica viene fatta a tutti i Soci che rappresentano l’anima 
pulsante del Club, con la loro presenza, la loro partecipazione agli 
eventi e i contributi di idee ricevuti nel costante rapporto col 
Presidente; naturalmente grande sottolineatura è stata fatta per i Soci 
Sostenitori che sono stati elencati uno per uno e i cui contributi di 
sostegno sono stati e saranno essenziali per la vita del Club, valorizzati 
dagli interessanti giochi di squadra che hanno caratterizzato la vita del 
club a tutti i livelli. 

I ringraziamenti si estendono giustamente al nostro Editore, la 
Turnkey di Diego Dallosta ed Enrica Busso per l’enorme lavoro che 
hanno svolto in questi anni, con rimarchevole professionalità nel 
seguire le strategie messe a punto dalla Presidenza e dai vari Direttivi, 
ove si è sempre distinto il loro contributo di idee e anche Sostenitore. 

Infine, il Presidente, chiama in causa Letizia per l’encomiabile gestione 
della Segreteria di questi anni, diventando da subito un punto di 
riferimento dei Soci tutti, con una intensificazione di contatto e di 
servizi che si sono colti in tutte le occasioni, portando fluidità di 
contatto con i Soci, sempre in un clima di cordialità, gentilezza e 
professionalità. 

Il Presidente conclude il suo intervento raffigurando l’evoluzione CDT 
con alcuni numeri significativi dell’attività del Club, durante i 3 
mandati: 

I numeri CDT 

 80 Eventi complessivi 
 3.500 partecipanti 
 14 Eventi PMI 
 16 Visite Industriali e Labs 
 20 Soci Sostenitori, media anno 

L’assemblea procede col programma presentato dal Segretario 
Martino, come segue: (e di cui tutte le presentazioni vengono postate 
sul sito www.clubcdt.it alla sezione Eventi Conclusi.) 

 

 Esiti Elettorali e ratifica Assemblea 



- Il Socio Consigliere Luca Vescio, con una serie di slide, spiega il 
processo elettorale seguito con le 2 commissioni nominate ad hoc 
dal Direttivo. 

- Illustra quindi i risultati elettorali dove alle 3 prime posizioni 
emergono in ordine Mattioli, Verdi, Amadesi e quindi di fatto si 
evidenzia il Presidente in pectore nella persona di Marco Mattioli, 
che viene applaudito dopo le sue brevi parole di saluto e racconto 
alla platea di Soci e Ospiti. 

- Si elenca quindi il nuovo Consiglio Direttivo, in ordine alfabetico 
come segue: 

Amadesi Nicolò-Bellini Ezio-Bonetta Alberto-Curto Daniele-
Gasparoni Gigliola-Lazzero Zaverio-Martino Cristiano-
Mattioli Marco-Pensavalle Emanuele-Petaccia Paolo-Scanu 
Antonio-Strumia Antonio-Verdi Michele-Vescio Luca-Zurlo 
Giovanni 

 
 
 

 Relazione Tesoriere, (il Presidente sostituisce il Tesoriere Mattioli) 
- viene illustrato il rendiconto del 2023, in raffronto tra previsione e 

consuntivo e l’anno si chiude con un saldo attivo di +2.572€ che 
passa a riserva per l’anno 2024. 

- i soci approvano all’unanimità, il rendiconto 2023. 
- a seguire viene illustrato lo stato di avanzamento del 2024, con un 

saldo positivo di +10.716€ 
- si concorda all’unanimità sul buono stato di salute del Club. 



 
 

 Status Soci e Nuovi Ingressi 2024 
- viene data lettura dal Presidente della situazione Soci che porta ad 

un totale membri CDT pari a 129 unità; si dà lettura anche dei 7 
nuovi Soci 2024, che saranno premiati durante la Cena di Gala: 
Balsamo Alessandro-Bergadano Mirko-Cucchi Davide-Costa 
Claudio-Sacchi Emilio-Stefanucci Gianluca-Vitalone Gennaro 

 
 Ratifica Assemblea quote associative 2025 

- il Segretario Martino mette ai voti la ratifica delle quote associative 
2025, già deliberate dal Direttivo e mantenute pari al 2024 come 
segue: 

130€ per i Soci Ordinari 
 60€ per i Soci Studenti young <30 anni 

- l’Assemblea approva all’unanimità 
 

 Aggiornamenti ICT 
- Il Socio Consigliere Daniele Curto, illustra una serie di slide, dove 

presenta il Team dei 4 membri attivi, e a seguire fa una completa 
panoramica sulla “comunicazione e informazione” parlando di 
Eventi, Funzionamento del Club, News e Networking. Poi illustra la 
parte riservata del sito, presentando la “scheda socio” e stimolando 
l’azione diffusa dei Soci per tenere aggiornata la propria scheda e 
interagire con tale database per approfondire le conoscenze e gli 
scambi. 

- Infine Curto illustra i miglioramenti in corso di valutazione e che 
saranno all’indice del nuovo Direttivo. 



 
 

 Status Eventi 2023-2024 
- È la volta del Socio Consigliere Ivano Verzola che illustra in modo 

compiuto la moltitudine di eventi organizzati dal CDT e 
ulteriormente programmati per il 2° semestre 2024; l’illustrazione 
viene fatta seguendo una linea per argomenti, dando così un 
panorama molto circostanziato sui campi d’interesse del CDT, così 
riassunto per argomenti: 

Obiettivo Terra 
Obiettivo PMI 
Tecnica e Tecnologia 
Aerospazio 
Visite Aziende e Labs 
Evento Interclub su AI 
Serate Geo-Culturali 
Assemblee e Cene 
Eventi pianificati 2° semestre 2024  

 



 
 L’attenzione del CDT vs le PMI 

- Prende la parola il VP Lazzero, in qualità di Team Coordinator del gruppo di 
lavoro PMI; fa una lunga carrellata sulla serie di eventi organizzati, di cui 
alcuni della serie “i taccuini del CDT” che hanno riscosso molto successo con 
i 2 argomenti, quello degli accordi di riservatezza e l’altro sulla 
contrattualistica, condotti in collaborazione con lo Studio Torta e l’Unione 
Industriale Torino. La presentazione include anche una serie di immagini 
relative alle varie personalità del territorio che sono state coinvolte nei 
svariati eventi anche “fuori programma”, che hanno messo in luce il 
contatto CDT vs la PA per promuovere attenzione al territorio. In ultimo si 
getta uno sguardo programmatico sul prossimo futuro su tematiche 
ancora da definire. 

 
 
 
 

 L’attenzione del CDT vs le tematiche scientifiche 
- Si alternano nella esposizione degli argomento Michele Verdi e Giovanni 

Zurlo. 
- Verdi sottolinea lo scopo della ns rivista CDTCockpit, che oltre che essere un 

documento di unione e raccordo tra i Soci, raccontando la vita del club con 
la sua sequenza semestrale, rappresenta anche veicolo tecnico scientifico 
CDT con la pubblicazione di articoli tecnici di elevato livello divulgativo e 
informativo. 



 
 

 
 

- Il Consigliere Zurlo su questa base propone all’uditorio l’elenco degli articoli 
tecnico-scientifici che hanno illustrato argomenti tecnici di grande rilievo 
scientifico e che si sono susseguiti su tutti i numeri semestrali del 
CDTCockpit, di cui ne è stata data ampia evidenza e menzione. 



 
 

 Lo sviluppo associativo CDT e i nuovi campi d’interesse 
- Infine, prende la parola il Socio Consigliere Nicolò Amadesi, nonché Team 

Coordinator del gruppo Sviluppo Associativo. 
- La sua presentazione è netta e chiara sulle cose da fare; parte da un 

raffronto sulla modalità gestionale del Politecnico di Torino, in termini di 
integrazione e inclusività!  

- Da queste prime considerazioni si evince subito quali sono le parole chiave, 
future del Club: innovazione, inclusività, integrazione, dinamismo, 
superamento delle barriere, forte aumento della quota donne nel 
CDT……….tutto questo per portare nuove idee con nuove logiche ma 
andando a rinforzare l’eredità che oggi il Club deve assolutamente 
valorizzare e portare avanti con continuità. 

- Si parla quindi in modo nuovo e con apertura di “mentorship e crescita 
professionale” delle nuove leve e di “eventi interattivi e workshop formativi”. 

 



L’Assemblea si chiude con il Presidente che riprende la parola per fare un po' di 
sintesi e sottolineare l’attuale solidità e l’ottima struttura organizzativa del 
CDT, come si evince dall’ampiezza e competenza espressa sugli argomenti che 
sono stati trattati dai vari membri del Direttivo; vengono chiamati in causa 
alcuni Soci di riferimento del Club che  esprimono soddisfazione per 
l’interessante evoluzione del CDT e per le sue prospettive future. 

Il Presidente a fine 
Assemblea chiama in 
causa il Presidente in 
pectore per il nuovo 
biennio, Marco 
Mattioli, che nel 
portare il suo saluto 
ai presenti delinea i 
passi futuri del Club a 
partire dal 1° 
Consiglio Direttivo del 
2 luglio, durante il 
quale si faranno tutte 
le nomine della 
nuova squadra che 
guiderà il club per il 

prossimo biennio, sottolineando già la linea della responsabilità diffusa per 
praticare una guida concretamente gestita con modalità a “trazione 
distribuita”.  

 

Il Presidente in pectore Marco Mattioli, saluta i Soci e traccia le sue prime linee 
guida del Club che guiderà a partire dal 2 Luglio 2024, giorno del 1° direttivo, 
concentrato sulle nomine post-elezioni. 

Dopo l’applauso tributato a Marco, l’Assemblea viene chiusa dal Presidente 
con l’immagine di copertina del CDTCockpit12, che è stata distribuito durante 
la Cena, ove si richiamano 2 immagini di grande significato per il Club; 



 

- la Sala Agnelli del Centro Congressi UI-Torino, colma di persone, durante 
l’evento Interclub sull’IA, a simbolo dei grandi eventi organizzati in questi 
anni. 

 
- il volo di migrazione dello stormo di uccelli, che vola in modo univoco e 

ordinato verso un obiettivo comune, con la caratteristica dell’alternanza 
della posizione in volo in modo da equilibrare gli sforzi fra tutti i componenti 
lo stormo; immagine di grande significato, con l’auspico del Presidente che 
il volo futuro del Club possa riferirsi a questo esempio estremamente 
efficace, di grande unione e con spirito di mutua collaborazione a  “trazione 
distribuita”. 

 

In chiusura dell’Assemblea il Presidente Antonio Errichiello, ringrazia tutti i 
presenti per il lungo applauso che gli viene tributato a riconoscimento del 
lavoro svolto e per avere impresso al Club un significativo tasso di crescita 
e sviluppo, su tutti i piani. 

Grande emozione! 



 

             L’immagine della copertina del CDTCockpit12, la Rivista  

            semestrale del Club, illustrata durante l’Assemblea CDT 

 

Seguono alcune immagini delle persone chiamate in causa dal 
Presidente, portatori di esperienze importanti nel Club e verso il Club. 



 

     

Arturo Moccia di Lead Tech chiamato in           L’intervento di Vncenzo Zezza Mise, Direttore 
causa  dal Presidente                                             Piemonte, Val d’Aosta e Liguria 

 
Le parole di Pietro Pizzi  sempre apprezzate        I riferimenti storici CDT portati da Luigi Boggio 

    
La testimonianza di entusiasmo del nuovo         La soddisfazione di Stefano Re Fiorentin di 

Socio Alessandro Balsamo di INRiM                      condividere l’Assemblea CDT con le sue amabili 

                                                                                    parole verso il CDT e la Presidenza 

 

 

 

 



Cena di Gala CDT - Estate 2024 

La cena ha luogo nel Salone della Tenuta Canta, sottostante al 
soppalco dell’Assemblea. 

 

Il Salone delle Feste è apparecchiato dal Team CDT (Martino-Curto-
Amadesi) per dare piena rappresentanza al Club con l’esposizione dei 
cartelli CDT e il video che proietta i vari video tecnico-scientifici del 
Club. 

La serata si svolge in modo molto gradevole ed empatico tra tutti i Soci 
e gli Ospiti, prima con il buffet in piedi che crea un grande momento 
totalizzante dove tutti parlano e si relazionano con tutti, e poi con la 
Cena ai Tavoli, messi a punto in modo molto eterogeneo per creare 
quei bei “giochi di squadra” che tanto ci piacciono. 

 

La serata raggiunge il suo apice di armonia conviviale quando il 
sassofono di Giorgio, penetra l’atmosfera della Sala senza indugio con i 
pezzi del suo repertorio, pieni di note “strappapplausi”! 



   l  

Il nostro bravo musicista Giorgio che ha suonato ancora una volta per il CDT! 

Il Segretario Cristiano Martino saluta e dà il benvenuto a tutti i presenti 
e annuncia la serata che verrà movimentata con la premiazione dei 
nuovi Soci, con la distribuzione della Rivista del Club, il CDTCockpit nr 
12 e raccomanda alle Signore di ricordarsi dell’omaggio floreale, a loro 
riservato a fine serata. 

 



Il Presidente a sua volta nel suo saluto generale, nomina tutti gli Ospiti 
del tavolo presidenziale intrattenendosi con ciascuno di loro, i 
Presidenti dei Club CDI e AIDP, Gindro e Barbero, il nuovo Socio 
Alessandro Balsamo di INRiM, il nuovo Presidente in pectore CDT, 
Marco Mattioli, con le rispettive Signore e il Socio Luigi Boggio. 

    

 

   

 

    

 



 

Nel carousel foto soprastante i vari momenti conviviali al Tavolo della Presidenza con i 
graditi Ospiti 

A metà serata il Segretario Martino con il Presidente iniziano la 
premiazione dei nuovi Soci CDT, con una copia del Libro del 40ennale 
del Club e la relativa Spilla CDT; viene ceduto il microfono ad ognuno di 
loro, dopo la fotografia di rito, e così ognuno racconta un po' di sé, con 
qualche simpatico aneddoto per approfondire la loro conoscenza. 

I Soci premiati: 

- Bergadano Mirko 
- Costa Claudio 
- Sacchi Emilio 
- Stefanucci Gianluca 
- Balsamo Alessandro 
- Cucchi Davide 
- Vitalone Gennaro 

     

La premiazione di Mirko Bergadano                       La premiazione di Claudio Costa 



   

La premiazione di Gianluca Stefanucci                  La premiazione di Emilio Sacchi 

 

 

   

La premiazione di Gennaro Vitalone                     La premiazione di Alessandro Balsamo 

 

La premiazione di Davide Cucchi 

 

Il Presidente chiede poi la collaborazione di Chiara Errichiello per la consegna di 
due importanti Pergamene, rispettivamente per: 



  Arturo Moccia Fondatore e Titolare della Lead Tech, Socio e Sostenitore 
del CDT, arrivato da Napoli con suo figlio, premiato dal CDT per la 
celebrazione dei 30 anni della sua azienda, che opera con successo nel 
settore della Documentazione Tecnica di prodotto  
 

 Piero Pizzi per la sua lunga militanza nel CDT, portando grandi contributi 
di idee e di conoscenza durante l’intera sua permanenza nel Club, riceve 
la Pergamena di Socio Emerito. 

 

 

   

- La consegna della Pergamena a                     La consegna della Pergamena di Socio Emerito 
Arturo Moccia da parte di Chiara                    a Piero Pizzi dalle mani di Chiara Errichiello 
Errichiello per il 30ennale                                   per il riconoscimento conferito a Piero per i 
 di Lead Tech                                                          grandi contributi dati nel tempo al Club CDT. 

Infine, il Segretario annuncia la consegna del bouquet di fiori per Letizia, nel suo 
ruolo di responsabilità della Segreteria CDT, alla fine anche lei del suo mandato 
unitamente al Presidente, che si fa carico a nome del Club di consegnarle 
l’omaggio floreale e ringraziarla per il grande lavoro di assistenza svolto verso i 
Soci tutti, per tutto il periodo di quasi 4 anni, organizzato c/o il suo Ufficio 
medesimo; portando gentilezza ed efficienza funzionale nella gestione corrente 
di tutte le attività della Segreteria; l’applauso prolungato che riceve ne è una 
piacevole dimostrazione tangibile.  

   

Il Presidente omaggia con il bouquet di fiori Letizia, con i ringraziamenti e l’applauso del CDT 
per la sua preziosa e discreta assistenza al Club. 



La magnifica serata si conclude con la buona musica di Giorgio, la distribuzione 
della rivista CDTCockpit12 a tutti, da parte di Enrica e Diego della Turnkey, il 
nostro Editore, e poi in ultimo la consegna degli omaggi floreali a tutte le 
Signore. 

 

 

Viva il CDT, buon lavoro al nuovo Consiglio Direttivo e Viva il futuro del Club 
nell’unità e nella vision del volo migratorio dello stormo di uccelli, 
rappresentato dalla copertina del CDTCockpit nr 12. 

 

 

 

 

 



Alcune foto caratteristiche della serata 

 

 



 

 

 

 



 

 

Tutte le foto della serata sono riportate nel carousel foto in allegato alla 
News. 

 

Note prese dagli appunti della serata. 


